



PRIORIZARON LOS SECTORES ORIENTE Y NORORIENTE, POR SU MAYOR CANTIDAD DE EMERGENCIAS

Municipio alista “Plan Invierno” y logra destapar 7.800 sumideros de aguas

Se ha retirado un promedio de 10 toneladas de basura, semanalmente, desde el canal de La Luz. Encargado de la unidad de Emergencias explica que “el cambio cultural es un proceso complejo y lento”.



Los anegamientos suelen generarse por la basura que se arroja a sumideros y canales.

Estas operaciones, que se realizan más de 300 jornadas al año, han sido solicitadas por 150 juntas vecinales y comités de adelanto.

Anualmente, la cifra de residuos retirados alcanza las 2.808 toneladas. El municipio ha suscrito un convenio con la empresa Dimensión S.A. para el retiro de basura, lo que permite sustraer un total de 7.420 toneladas aproximadas.

“Lo que buscamos es que todos esos cachureos o desperdicios, no lleguen a los canales de regadío, como es frecuente que ocurra”, advierte Fernández.

De hecho, las cifras municipales muestran que las cuadrillas han llegado a retirar hasta 10 toneladas semanales en promedio, solo desde el canal De La Luz.

Tras casi una década realizando esta labor, el encargado de la Unidad de Emergencias del municipio, explica que no es posible asegurar que se haya observado un cambio cultural entre los chillanejos. Pese a las numerosas campañas comunicacionales y charlas en las juntas de vecinos.

“Es que un cambio cultural supone un proceso que no es rápido”, explica.

El encargado añade que “cuando vamos a las juntas de vecinos, o cuando nos ven cargando las toneladas de basura en los camiones, las personas reaccionan y dejan de arrojar desperdicio al canal, pero solamente por unos días. Luego pasa el tiempo y se vuelve a observar el mismo fenómeno”.

En abril se llevó a cabo el segundo Comité Comunal para la Gestión de Riesgo de Desastres (Cogrid), donde se coordinaron acciones institucionales frente a la repuesta de emergencias contemplada en los planes y programas de gestión de riesgo de desastre que lidera la Unidad de Emergencia de la Municipalidad de Chillán.

La instancia estuvo encabezada por el alcalde Camilo Benavente y conformada por el Cuerpo de Bomberos, Carabineros de Chile, Ministerio de Vivienda y Urbanismo, Senapred, Serviu, la Seremi del Trabajo y Previsión Social, más direcciones municipales como Obras, Salud, Seguridad Pública e Inspección Municipal, Surefi, Seclpa y Dideco.

FELIPE AHUMADA JEGÓ
 fahumada@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

6

Las precipitaciones registradas durante la semana pasada en Chillán fueron el primer examen para medir los trabajos realizados por la Unidad de Emergencia y Protección Civil de Gestión de Riesgo de Desastre, de la Municipalidad, que año tras año se aboca a la limpieza de sumideros de aguas lluvia en el sector urbano de la comuna, y al despeje de los canales de regadío que cruzan por la ciudad.

Como corolario, el encargado de la unidad, Víctor Fernández, explica que “en términos generales, los trabajos de preparación y mitigación han dado resultado que los sumideros están actuando de buena forma y ante la eventualidad de enfrentar un sistema mayor, habría capacidad suficiente de recolección en los diferentes puntos”.

Con ese objetivo, las cuadrillas municipales realizaron constantes faenas de retiro de residuos del caudal y la revisión de la ejecución, lo que

toneladas de basura en solo dos horas, fue lo que las cuadrillas municipales de la Unidad de Emergencia retiraron del canal de La Luz, en febrero pasado. Las estadísticas indican que semanalmente, se retiran 10 toneladas de desperdicios de ese cauce.

según Fernández, se completó en un 100%, mediante la programación de la llamada Operación Invierno, iniciada en enero de este año y que permitió el destape de un total de 7.800 sumideros de aguas lluvia y sifones.

Considerando que la mayor cantidad de operativos por anegamiento de calles o de algunas viviendas se concentraron con mayor frecuencia, durante el invierno de 2024, en los barrios residenciales de los sectores oriente y nororiente de la comuna, en estos meses se ha trabajado de manera prioritaria en la revisión de

canales del sector oriente, como Persa, Los Panificadores, Santa Filomena, Lomas de Oriente y Nueva Oriente, cuyos canales estructurales son Canal Los Camarones y Canal Estero Las Toscas, junto al Canal de la Luz.

En el contexto de las precipitaciones de este miércoles y jueves, que pueden alcanzar hasta 40 milímetros caídos en Chillán, el municipio reforzó el llamado a resguardar el avance de los trabajos efectuados por las cuadrillas, manteniendo el cuidado del entorno de sus hogares, mediante la limpieza de canaletas y zonas de drenaje.

También se inspeccionaron otros puntos críticos ubicados principalmente en Avenida Argentina, Los Puelches, Barros Arana, Alonso de Ercilla y la Población Mardones, junto a sumideros o sifones del cuadrante céntrico que se puedan haber visto afectados por los trabajos de recuperación y arreglos de veredas.

324 toneladas de basura retiradas

Hasta abril de este año, la municipalidad ha retirado un total de 324 toneladas de residuos mediante Operaciones Cachureos.